

# ANDREAS-DATE GYMNASIUM

3. Update | Schuljahr 2019/2020 | 24. Jun

#### Schuljahresausklang 2019/20

LIEBE SCHÜLERINNEN UND SCHÜLER, LIEBE ELTERN, LIEBE AN DER SCHU-LE INTERESSIERTE,

es war ein besonderes 2. Schulhalbjahr, das wir erlebt haben. Ab 17.03.2020 wurden berlinweit die Schulen geschlossen, für alle kam der Shutdown überraschend, wir alle mussten darauf reagieren und lernen damit umzugehen. In kürzester Zeit musste der Unterricht von analog auf digital umgestellt werden. Es gab auf allen Seiten etliche Stolpersteine, doch wie heißt es so schön: "Man wächst mit seinen Aufgaben". Hätte es dieses plötzliche Umswitchen nicht gegeben, wir wären sicherlich noch nicht so weit im Umgang mit der HPI-Cloud. Inzwischen sind die Rückmeldungen der an der Schulgemeinschaft Beteiligten in die Erstellung eines Homeschooling-Konzeptes eingeflossen, sodass wir wesentlich vorbereiteter in das neue Schuljahr, mit evtl. Wechsel von Präsenz- und Fernunterricht, starten können.

Am Ende des Schuljahres verlassen uns leider einige Kolleginnen und Kollegen, gehen in Pension, wechseln das Bundesland und nehmen die Arbeit an anderer Stelle wieder auf. Wir bedanken uns ganz herzlich für die jahrelange gute Zusammenarbeit bei Frau Lauckner, Frau Koepsell, Frau Klingenberg, Frau Sund, Frau Tafankaji, Herrn Dreger, Herrn Kreienbaum, Herrn Riedel und Frau Redlich von der Essenausgabe und wünschen Ihnen alles Gute.

Im neuen Schuljahr 2020/21 kehren wir zum normalen Schulbetrieb zurück. Die Abstandsregeln (1,5m) sind aufgehoben, der Unterricht findet wieder im Klassenverband statt, AG's und Mittagessenversorgung sind möglich. Das lässt auf bei bisschen Normalität hoffen.... Dennoch sind die Hygieneregeln (regelmäßiges Händewaschen und Lüften) weiterhin zu beachten.

Doch - nun ist erst einmal Ferienzeit!

Ich wünsche Euch / Ihnen allen schöne und erholsame Ferien. Bleibt / bleiben Sie gesund und tankt / tanken Sie Kraft für die neuen Aufgaben, die uns erwarten.

Ihre / Eure Schulleiterin Dr. Birgit Strohmeyer

#### **TERMINE**

05.08.2020

Nachprüfungen schrftl. (10:00 Uhr)

07.08.2020

Nachprüfungen mdl.

10.08.2020

1. Schultag (8:00 Uhr Klasse 6.1/~7.1/~8-10, 9:50 Uhr Q1+Q3)

Die neuen Klassen 5.1, 7.2, 7.3 und 7.4 treffen sich um 10:00 Uhr auf dem Schulhof (Begrüßung durch die Klassenleitungsteams).

14.08.2020

KNH-Jury (VH 3. Etage)

17.08.2020

Information MSA + gym. Oberstufe Kl. 10 (18:00 Uhr Aula)

Arbeitskreis KNH (5. Bl.)

24.08.2020

1. Gesamtkonferenz

Elternversammlungen alle Klassen + Tutorien / Wahlen (18:00 Uhr)

02.09.2020

1. GEV (18:30 Uhr)

14.09.2020

1. Schulkonferenz (18:00 Uhr)

21.09.2020

KNH-Netzwerk (4. Bl. Aula)

22.09.2020

Bundesjugendspiele (Laskersportplatz)

05.11.2020

1. Elternsprechtag

#### PATENAUSBILDUNG 2020



Um den neuen
Andreanern zu
Beginn und im
Verlauf des
neuen Schuljahres einen
guten Start an
unserer Schule
zu ermöglichen, lernten

die Patinnen und

In den Tagen vom 08. bis 10. Juni war es wieder soweit: Die neuen Schülerpatinnen und Schülerpaten wurden für die zukünftigen Andreaner ausgebildet. Trotz widriger Bedingungen durch Corona lernten die Schülerinnen und Schüler der jetzigen 9. Klassen mit

Paten ebenfalls den Umgang mit Konflikten und Mobbing sowie Spiele, die zum Kennenlernen und für Teambuilding geeignet sind.
Nach drei Tagen voller lustiger Spiele und spannender Themen können die neuen Patinnen und Paten es kaum erwarten,

tatkräftiger
Unterstützung durch
die SuperPaten – die
Patinnen und
Paten der 10.
Klassen – viel
über die Aufgaben und
Eigenschaften
eines Paten.



Die Patinnen und Paten eigneten sich Wissen über die richtige Kommunikation sowie über das Mediationsverfahren an und verwendeten es direkt in praktischen Übungen.

die zukünftigen Andreaner der 5. und der 7. Klassen an unserer Schule willkommen zu heißen.

Frau Berges

#### Andreas-Gymnasium

Koppenstraße 76

10243 Berlin

Tel.: 030 29369020

Fax.: 030 2936902199

sekretariat@andreas.schule.berlin.de

#### Schulleitung

Frau Dr. Strohmeyer

schulleitung@andreas.schule.berlin.de

#### Elternsprecher

Herr Bartevyan

gev-vorstand@andreas-schule.org

### Schülersprecher Julius Schulze

Agym.sv@gmail.com



#### Vorsitzende des Fördervereins

Frau Hoheisel

foerderverein@andreas-schule.org

IBAN DE96 1007 0024 0213 8964 00 BIC DEUT DEDB BER

## BUSINESS @SCHOOL

Am Mittwoch, dem 06.05.2019 fand das Regionalfinale Berlin von Business@School statt. Eigentlich sollte es wie jedes Jahr wieder am Andreas Gymnasium stattfinden, doch Pandemie bedingt wurde es per Videokonferenz durchgeführt. Fünf von 11 Schulen (aus Brandenburg, Sachsen, Mecklenburg Vorpommern und Berlin) nahmen diese Herausforderung an.

Das Team vom Andreas Gymnasium präsentierte ihre Geschäftsidee einer hochkarätigen achtköpfigen Jury. Leonhard Hopp, Janusz Nielsen-Rumball und Rosa Luca Rippe (alle drei Q2) entwickelten Sportgeräte, vorrangig eine Rudermaschine, die die gewonnene Energie speichert und in Strom umwandelt. Fit X, sowie einige Rudervereine aus Berlin haben bereits ihr Interesse bekundet.

Leider kam unser Team nicht weiter, sondern es gewann die Idee einer App-gesteuerten Medikamentenverpackung.

Am 01. Juni bewarb sich das Team um den Nachhaltigkeitspreis. Hier steht der Sieger noch nicht fest. Sollte es auch hier nicht klappen, wieso nicht nächstes Jahr bei Jugend forscht?

Wir wünschen dem Team alles Gute und drücken die Daumen.

Frau S. Goetze

#### ARBEIT DER KINDERNOTHILFE AM ANDREAS-GYMNASIUM

Die Vereinten Nationen befürchten, dass sie ihr Ziel verfehlen, Kinderarbeit bis zum Jahr 2025 weltweit zu beenden. Die Corona-Krise drohe Millionen Mädchen und Jungen neu in die Kinderarbeit zu zwingen, erklärten die Internationale Arbeitsorganisation und das Kinderhilfswerk Unicef am heutigen Welttag gegen Kinderarbeit in Genf.

In den vergangenen Jahren seien Fortschritte erzielt worden, doch noch immer müssten weltweit 152 Millionen Mädchen und Jungen im Alter zwischen 5 und 17 Jahren Geld verdienen. Die Organisationen riefen dazu auf, Kinder besser vor Ausbeutung zu schützen.



Schule und KinderNotHilfe-Aktivitäten sind auf dem richtigen Weg und bewegen etwas in der Welt

Diesen Weg ging das Andreas-Gymnasium dieses Schuljahr mit engagierten 100 Schülern und Schülerinnen, von denen jetzt 24 Abiturienten und Abiturientinnen in die "weite Welt gehen". Zwanzig projekte konnten durch 27 Länderteams mitfinanziert werden und wir haben 6200,00 € Finanzhilfe spenden können. Außerdem hat sich ein neues Katastrophen-Team gebildet, das auf aktuelle Geschehnisse in der Welt reagieren kann.

Wir danken allen für ihre Mithilfe!

Das KinderNotHilfe-Team